

AETRA-ANDC

Association Européenne des Thérapeutes en Relation d'Aide selon l'ANDC®

Siège social: 24, Sous-Roches, F - 31810 Venerque

Secrétariat: M^Claire AMSTUTZ GRANDCHAMP, rte du Stadtberg 2, CH - 1700 Fribourg

Trésorerie: Denis MOURIER, 2, ch. de Bergon, F - 01260 Lochieu

PV ASSEMBLEE GENERALE du 17 mars 17

Les membres présent-e-s sont (par ordre alphabétique):

Amstutz Grandchamp Marie-Claire

Ceresiani Laure

Chesneau Laurent

Despicq Véronique

Dind Valentine

Dischinger Heidi

Fennenberger Annie

Métayer Marie-Catherine

Mottet Fabienne

Mourier Denis

Palue Patricia

Perrot Sylvie

Romero Maria

Ryckaert Olivia

Les membres représenté-e-s par un pouvoir sont:

Bouaziz Mohamed

Déan Anne-Marie

Soit un total de 16 membres.

Ordre du Jour:

1. - Rapport "moral" des activités de l'association avec:

. Rapport de la Présidente Véronique Despicq

. Rapport de la secrétaire M^Claire Amstutz G.

2. - Bilan financier:

. Rapport du trésorier Denis Mourier

. présentation des comptes: bilan 2015-16, budget 2017

3. - Perspectives

. nouvelles exigences pour les membres

. ouverture d'un poste expérimental de permanent-e communication et visibilité à 10%

4. - Formation continue

. perspectives de formations pour l'année 2018

. les aides à la pratique sur Skype et co-conseils

5. - Elections du conseil d'administration (CA)

Début de la séance à 19h20.

1.- Rapport moral des activités de l'association avec:

. **Rapport de la Présidente** Véronique Despicq: une AG au bout d'1,5 an pour des raisons pratiques en lien avec l'organisation des ressourcements, 3 CA en résidentiel, environ 15 autres par moyen électronique, ainsi que des Bureaux !

Elle met également en lumière le travail concernant le sondage fait auprès de tous les TRA en automne dernier (un grand merci à Olivia Ryckaert pour son aide) ainsi que les pistes dégagées.

. **Rapport de la secrétaire** MClair Amstutz G.: 27 membres à ce jour. Beaucoup (trop) de travail afin de récolter les attestations, et elle propose de simplifier les procédures en utilisant au maximum les moyens électroniques (dorénavant toutes les attestations si possible passeront par courriel, soit en pièce jointe, soit en double-courriel. On ne peut pas plus simple, ...et les détails seront expliqués en temps utile.

Elle rappelle aussi le besoin indispensable d'être informée des changements d'adresses-courriel.

Remerciements à la secrétaire.

. **Rapport-formation** (Laurent Chesneau): il y a eu 20 participant-e-s avec Erika Vanheerswynghels en 2016, et il y en aura 29 en 2017 (demain) avec Colette Portelance.

Des innovations:

1° des propositions de mini-régulations; mais la formation en régulation ayant été mise en route en même temps, le besoin était couvert => mauvais timing;

2° le ressourcement interne avec Céline Kieffer (chez Marianne): merci aux deux, ça a été un beau et agréable moment pour tous les participant-e-s. Comme il s'agissait d'un ancien projet n'ayant jamais pu aboutir jusque-là => merci Laurent, à pérenniser !!

Véronique Despicq présente également le projet d'un poste expérimental de permanent-e en communication et visibilité à 10%, décidé au dernier CA, encore à acter avec la prochaine équipe.

Elle explique aussi le piratage de notre site, qui a demandé beaucoup de travail en urgence à Denis avec l'informaticien, beaucoup d'argent à notre budget, et le travail de relecture assuré par MClair: merci aux deux !

Denis Mourier précise que notre site n'est dorénavant plus sur des outils commerciaux, ce qui garantit sa sécurité à 95%. Par contre existe le problème de sa non lecture sur téléphones portables, évoqué par une membre: l'Association n'en a pas les moyens financiers pour l'instant.

Le bilan moral est voté à l'unanimité des 16 voix.

2.- Bilan financier:

. Rapport du trésorier Denis Mourier

. présentation des comptes: bilan 2015-16, budget 2017

Le budget réalisé est présenté au 30-06-16 selon l'habitude.

Une question: notre cotisation à l'EAP a-t-elle un sens ? A rediscuter au sein du CA (aussi en référence à la loi 21 à Montréal).

Le bilan financier est voté à l'unanimité des 16 voix.

Site: Denis demande un peu de discipline pour les modifications demandées par les membres.

Laure Ceresiani propose que les modifications soient possibles par exemple 2 fois par an en prévenant les membres des 2 dates/périodes: l'idée convainc.

De même Denis Mourier propose de faire coïncider l'année civile avec l'année-exercice comptable. Dans la procédure, il faut **déclarer à la Préfecture** que nous prolongeons l'exercice au 31-12-17; puis le nouvel exercice démarre au 01-01-18 pour 365 jours.

Propositions votées à l'unanimité des 16 voix.

3. et 4. - Perspectives et formation continue

Les mini-réglations s'appellent dorénavant des "aides à la pratique"; les formateurs disponibles: Mark Powers et Erika Vanheerswynghels (pour Maguelone Boé on ne sait pas encore); pour qu'une séance soit mise sur pied, il faut au minimum 3 personnes qui s'inscrivent comme aidé-e/auditeur.

Les membres souhaitent continuer les ressourcements internes: de quelles manières ?

IDEES:

- . s'essayer en co-animation (un tra qui n'ose pas peut en accompagner un autre),
 - . garder la formation continue sur 2 jours,
 - . et différencier des ateliers dans un autre moment,
 - . 3-4 mini-ateliers + un jour de coconseil-réglations,
 - . si plusieurs tra font des 1/2 journées et d'autres proposent des pratiques, ça ferait une dynamique intéressante pour beaucoup (p.e. chez Marianne ? ;-)
 - . la formation continue est prioritaire pour plusieurs,
 - . le besoin de supervisions (ressourcement cher: location de la salle + hébergement du superviseur + coût du superviseur = total 225 euros par supervisé); → la plus grande difficulté est la salle et son prix
 - . sinon par visioconférences,
 - . idée d'aller au "centre géographique" de la France (Moulin): "juste" pas accessible facilement !
-
- . nouvelles exigences pour les membres: exigences futures pour l'AETRA, tenant compte des propositions du sondage et après de nombreux échanges:
 - . 10 séances de thérapies annuelles (...dont 3 coconseils !),
 - . importance de la régulation: 1 régulation obligatoire par an (ce devrait être dans l'idéal une régulation par 10 séances de thérapies !),
 - . plus 1 supervision tous les 2 ans,
 - . plus un minimum d'1 formation continue par an.

Propositions votées: 12 voix pour, 2 voix contre, 2 abstentions.

→ La modification des exigences entrera en vigueur à la rentrée 2017 (automne) avec changement du règlement intérieur.

5. - Elections du conseil d'administration (CA)

Membres du CA, situation en ce 17 mars:

- . Marie Jaouen: sortie en cours de mandat,
- . Claudine Roger: sortie en cours de mandat,
- . Laurent Chesneau: sortant,
- . Denis Mourier, trésorier: sortant,
- . Maria Romero: sortante,
- . Véronique Despicq, présidente: sortante, se représente,
- . Marie-Claire Amstutz G, secrétaire: en cours de mandat.

Remerciements aux les partant-e-s, particulièrement à Maria Romero, qui est membre du CA depuis 15 ans (cadeau) !

Rappel à tous les futur-e-s membres de l'existence de la Charte du CA !

Se présentent et sont élu-e-s:

Véronique Despicq: 15 voix et 1 abstention,

Olivia Ryckaert, Laure Ceresiani et Mohamed Bouaziz: 16 voix

Fabienne Mottet, membre-étudiante: 9 voix et 7 asbtentions.

Fin à 21h45

mars 2017/MCI

3/3